
Préparer votre visite 
au musée national
de la Marine
Livret d’informations pratiques 
facile à lire et à comprendre

toulon



Au rez-de-chaussée : 
le musée présente 

des œuvres d’art qui parlent de la marine 

d’autrefois.

Vous pourrez voir : 

  des peintures,

  des sculptures,

  des maquettes de bateaux.

Une maquette est une copie en très petit 

d’un bateau.

Que pouvez-vous voir 
au musée national de la 

Marine à Toulon ?
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Au 1er étage :
le musée présente la marine d’aujourd’hui.

Vous pourrez voir : 

  des œuvres d’art,

  des objets,

  des armes,

  des maquettes de bateaux.

Une maquette est une copie en très petit 

d’un bateau.
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Pour visiter le musée, 

vous pouvez demander un livret de visite 
facile à lire et à comprendre.

TOUS À BORD DES 
NAVIRES DE GUERRE
Livret de visite facile à lire et à comprendre

TOULON
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Vous pouvez demander le livret 

à l’accueil et à la boutique du musée.

Vous pouvez aussi télécharger le livret 

sur le site internet du musée. 
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Quand le musée 
est-il ouvert ? 

Du 1er septembre au 30 juin : 
le musée est ouvert de 10h à 18h sauf le mardi : 

Lundi :

Mardi : 

Mercredi :

Jeudi :

10h-18h

fermé

10h-18h

10h-18h

Vendredi :

Samedi :

Dimanche :

10h-18h

10h-18h

10h-18h

Lundi :

Mardi : 

Mercredi :

Jeudi :

10h-18h

10h-18h

10h-18h

10h-18h

Vendredi :

Samedi :

Dimanche :

10h-18h

10h-18h

10h-18h

Du 1er juillet au 31 août :
le musée est ouvert de 10h à 18h :
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La dernière entrée se fait à 17h15.

Le musée national de la Marine 

de Toulon est fermé : 

  du 1er  au 31 janvier,

  le 1er mai et le 25 décembre.  
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Comment pouvez-vous 
venir au musée ? 

Avec les bus 6, 15, 23, 40, ou U : 

  descendez à l’arrêt Préfecture maritime,
  marchez jusqu’au musée national de la Marine. 

L’adresse du musée est : 

Musée national de la Marine 

Place Monsenergue

Quai de Norfolk

83 000 Toulon
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En voiture : 

Des parkings souterrains sont à côté de l’entrée du 

musée :

  le parking Place d’Armes est situé au

21 avenue du Général Magnan

83 000 Toulon, 

  ce parking est accessible 

aux personnes à mobilité réduite, 

  marchez jusqu’au musée national de la Marine.

  le parking Palais-Liberté est situé au 

20 rue Revel

83 000 Toulon,

  ce parking est accessible 

aux personnes à mobilité réduite,

  marchez jusqu’au musée national de la Marine.
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Le prix d’une visite
au musée

Si vous avez une carte handicap, 

l’entrée est gratuite 
pour vous et votre accompagnateur. 

Montrez votre carte à l’accueil du musée.

Le personnel du musée porte un badge comme celui-ci.
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Dans le musée, vous pouvez aussi 

participer à :

  une visite guidée,
  des jeux,
  des conférences,
  des spectacles.

Ces activités sont payantes.

Le programme des activités est disponible à l’accueil

et sur le site internet du musée.

Pour avoir des informations 

ou réserver une activité, vous pouvez :

  vous renseigner à l’accueil

  téléphoner au 04 22 42 02 01

  envoyer un mail à 

toulon@musee-marine.fr
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Dans le musée, 
vous pouvez :

  regarder, observer, écouter,

  découvrir et apprendre des choses,

  prendre votre temps,

  vous asseoir,

  passer un moment agréable,

  parler doucement,

pour ne pas déranger les autres visiteurs,

  prendre des photos sans le flash.

La lumière du flash peut abimer 

les objets du musée.
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Dans le musée, 
vous ne pouvez pas :

  toucher les œuvres,

  manger dans les salles,

  crier,

  courir,

  porter un sac à dos.
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Quels sont les services 
disponibles sur place ?

Vous pouvez emprunter 

à l’accueil du musée :  

  un fauteuil roulant, 

  un siège pliant,

  un porte-bébé,

  une poussette.

Il y a des toilettes 

à droite de l’entrée du musée avec :

  une table à langer,

  des WC adaptés 

pour les personnes en fauteuil roulant.

Il y a des distributeurs de boisson 

à droite de l’entrée du musée.

Les sacs à dos sont interdits dans le musée.

Le personnel du musée le rangera 

dans un vestiaire sécurisé.
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Il y a un ascenseur au musée

pour accéder au 1er étage.

Pour aller à l’ascenseur, 

il faut demander au personnel du musée.

Si vous avez besoin d’aide vous pouvez vous adresser 

au personnel du musée. 
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Découvrez nos autres sites :

Des livrets de visite et d’informations pratiques faciles à lire et à 
comprendre vous attendent au musée national de la Marine à Port-Louis 
et Rochefort, disponibles sur place ou à télécharger sur le site internet : 
musee-marine.fr et prochainement à Brest et à Paris.

Un avis, une question ?

  toulon@musee-marine.fr
  04 22 42 02 01
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